## Semblanza de Jesús Alberto Zeballos (1938 - 2022)

Jesús Alberto Zeballos nació en Gral. Güemes, Provincia de Salta, Argentina, el 25 de mayo de 1938. En 1968 se graduó como Profesor en Filosofía en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Tucumán. En 1999 se doctoró en Filosofía por la misma universidad.

Fue Profesor Titular Regular de la Cátedra de Lógica y Metodología de la Ciencia en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Tucumán, Prof. Asociado Regular de la Cátedra de Lógica de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNT, en la que se formó bajo la dirección de Roberto Rojo, y también se desempeñó como Prof. de Argumentación en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad del Norte Santo Tomás de Aquino. A partir de 1987, cuando comenzaron a surgir los Proyectos de Investigación en la UNT, participó, primero como integrante y luego como director en numerosos proyectos acreditados.

Solía relatar que su primera opción fue la carrera de Letras, pero Néstor Grau, el recordado profesor de Introducción a la Filosofía, le hizo notar que sus preguntas e inquietudes eran ciertamente filosóficas y, muy probablemente, este haya sido el motivo por el cual Alberto Zeballos haya optado por la carrera de Filosofía.

En 1978, con el número de registro 68245 y posteriormente 72600 de la biblioteca Emilio Carilla de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNT, comenzó a circular con gran éxito entre los estudiantes "Introducción a la Lógica", un texto escrito a máquina producto de las clases dictadas por el profesor Rojo, con la particular impronta de Zeballos. En 1996 publicó Lógica, que fue reeditado en 2003 por El Graduado. En 2019, en coautoría con Sergio Cardozo se publicó "Elementos de Lógica" y en 2023 salió la segunda edición del mismo por la editorial Humánitas.

En 2006 publicó Ensayos Económico-filosóficos, editado por el Instituto de Epistemología de la Facultad de Filosofía y Letras de la U.N.T.

Publicó, asimismo, más de 30 artículos en revistas especializadas y participó activamente en congresos nacionales e internacionales. Dictó veintitrés cursos de posgrado.

Es digna de nota su vinculación efectiva a las asociaciones y redes profesionales de filosofía: fue socio fundador de AFRA (Asociación Filosófica Argentina), creada en 1985. Luego fue su presidente en el período 2007-2009. Fue también presidente del Congreso de la Asociación realizado en Tucumán en 2007. Fue socio de SADAF (Sociedad Argentina de Análisis Filosófico), socio fundador de la Sociedad Iberoamericana de Metodología en Ciencias Económicas y socio de la Asociación de Profesores de Matemáticas de las Facultades de Ciencias Económicas.

Con respecto a nuestro Instituto de Epistemología -editor de esta revista-, fue uno de sus primeros miembros cuando el Instituto fue creado en 1981. Participó en forma entusiasta, tanto de los cursos como de las publicaciones y reuniones hasta el final de su vida. Se destacaba por las preguntas inteligentes y por su sentido irónico del humor, que acompañaba todas sus presentaciones. Inspiró a muchos estudiantes al estudio de la lógica y la epistemología. También abogó porque los jóvenes profesionales se

incorporaran a AFRA y asistieran a congresos nacionales de epistemología. La feliz memoria de Alberto, el profesor, el amigo, siempre vivirá en nuestro Instituto.

Hynes, Catalina FFyL, UNT catalina.hynes@filo.unt.edu.ar Cardozo, Sergio FFyL, UNT sergidany@yahoo.com.ar